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Ata da 125ª Reunião do Fórum de Coordenadores – Realizada em 17/06/2020 

Aprovada na 151ª Reunião do Fórum de Coordenadores – Realizada em 04/10/2023 

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL  1 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO  2 
CENTRO FEDERAL DE EDUCAÇÃO TECNOLÓGICA DE MINAS GERAIS  3 

 4 
ATA DA CENTÉSIMA VIGÉSIMA QUINTA REUNIÃO DO FÓRUM DE 5 

COORDENADORES DOS CURSOS DE GRADUAÇÃO DO CEFET-MG. Às 6 

quatorze horas e nove minutos do dia dezessete de junho de dois mil e vinte, 7 
reuniu-se, sob a presidência da Prof.ª Giani David Silva, o Fórum de 8 

Coordenadores dos Cursos de Graduação, por meio da plataforma 9 
ConferênciaWeb, da RNP. Participaram os seguintes membros: Prof.ª Daniela 10 
Cristina Cascine Kupsch, Coordenadora do Curso de Engenharia de 11 

Computação – Nova Gameleira; Prof. Fábio Rocha da Silva, Subcoordenador 12 
do Curso de Engenharia de Computação – Nova Gameleira; Prof. Guilherme 13 

de Castro Leiva, Subcoordenador do Curso de Engenharia de Transportes - 14 
Nova Suíça; Prof.ª Ivanilza Felizardo, Coordenadora do Curso de Engenharia 15 

Mecânica – Nova Gameleira; Prof. Jose Leôncio Fonseca de Souza, 16 
Subcoordenador do Curso de Engenharia Mecânica – Nova Gameleira; Prof. 17 

José Hissa Ferreira, Coordenador do Curso de Engenharia Elétrica – Nova 18 
Gameleira; Prof.ª Rosilene Nietzsch Dias, Subcoordenadora do Curso de 19 

Engenharia Elétrica – Nova Gameleira; Prof. José de Souza Muniz Júnior, 20 
Subcoordenador do Curso de Letras - Nova Suíça; Prof.ª Sabina Maura Silva, 21 

Coordenadora do Programa Especial de Formação Pedagógica de Docentes – 22 
Nova Gameleira; Prof. Márcio Silva Basílio, Coordenador do Curso de Química 23 

Tecnológica – Nova Suíça; Prof. Rodrigo Bessa, Subcoordenador do Curso de 24 
Design de Moda – Divinópolis; Prof. Tiago Alves de Oliveira, Coordenador do 25 

Curso de Computação – Divinópolis; Prof. Adilson Mendes Ricardo, 26 
Coordenador do Curso de Engenharia de Computação – Timóteo; Prof.ª 27 

Carolina Vieira de Andrade, Coordenadora do Curso de Engenharia Civil – 28 
Curvelo; Prof. Aellington Freire de Araújo, Subcoordenador do Curso de 29 

Engenharia Civil – Curvelo; Prof. Ernane Rodrigues da Silva, Coordenador do 30 
Curso de Engenharia de Materiais - Nova Suíça; Prof. Carlos Eduardo dos 31 

Santos, Subcoordenador do Curso de Engenharia de Materiais - Nova Suíça; 32 
Prof.ª Renata Gomes Lanna da Silva, Coordenadora do Curso de Engenharia 33 

de Produção Civil – Nova gameleira; Prof. Lúcio Flávio Santos Patrício, 34 
Coordenador do Curso de Engenharia Mecatrônica – Divinópolis; Prof. 35 

Fernando Brandão Rodrigo da Silva, Coordenador do Curso de Engenharia 36 
de Minas – Araxá; Prof. Carlos Frederico Campos de Assis, Coordenador do 37 

Curso de Engenharia Metalúrgica – Varginha; Prof. Daniel Brianezi, 38 

Coordenador do Curso de Engenharia Ambiental e Sanitária – Nova Suíça; 39 
Prof.ª Vera de Sales Martins, Coordenadora do Curso de Administração – 40 
Araxá; Prof. Hildor José Seer, Subcoordenador do Curso de Engenharia de 41 

Minas – Araxá; Prof. Rodrigo de Souza e Silva, Coordenador do Curso de 42 
Engenharia Elétrica – Nepomuceno; Prof. Sergio Luiz da Silva Pithan, 43 
Coordenador do Curso de Engenharia de Automação Industrial – Araxá; Prof. 44 

Anderson Grandi Pires, Coordenador do Curso de Engenharia de Computação 45 
– Leopoldina; Prof. Wagner Custódio de Oliveira, Subcoordenador do Curso 46 

de Engenharia Mecatrônica – Divinópolis; Prof. Marcelo Tuller de Oliveira, 47 
Subcoordenador do Curso de Engenharia de Transportes – Nova Suíça e Sra. 48 

Marina Conceição Moreira da Silveira, Chefe da Secretaria de Registro e 49 

Controle Acadêmico. Participaram como convidados: Sra. Anna Carolina Correia 50 
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Pereira, Coordenadora de Avaliação e Regulação da Graduação; Sra. Edna 51 

Vieira Da Silva, Prof. Alberto Pena Lara, Prof. Agmar Bento Teodoro, Prof. 52 
Emerson De Souza Costa, Prof. Bráulio Silva Chaves, Prof. Marcelo Henrique 53 

Ribeiro De Almeida, Prof. Luís Alberto D’afonseca, Prof. Wanderley Dos Santos 54 
Roberto, Prof. Márcio Expedito Guzzo, Sra. Natália Ferrari Santos e Sr. Alan 55 

Vinicius Pereira Machado, membros do CGRAD; Sr. Diêgo Gomes Piovezana, 56 

Sr. Rodrigo da França Cunha, Sr. Plínio Fernandes Borges Silva e Sr. André dos 57 
Santos Marçal, membros do DCE e do DA. Justificou a ausência: Prof.ª Danielle 58 

Marra de Freitas Silva Azevedo. No início da reunião foi registrada a presença 59 
de 22 (vinte e dois) membros. Verificado o quórum regimental, procedeu-se, às 60 
quatorze horas e nove minutos, à Abertura da Centésima Vigésima Quinta 61 
Reunião do Fórum dos Coordenadores. Ao longo da reunião, outras 09 (nove) 62 

pessoas acessaram a sala de reunião, totalizando 31 (trinta e um) 63 
coordenadores. Além disso, acessaram a sala de reunião, 16 (dezesseis) 64 

convidados, representantes do DA, do DCE e membros do CGRAD. Aberta a 65 
sessão pela Prof.ª Giani David Silva, procedeu-se à definição da pauta da 66 

reunião, a saber: esclarecimento sobre a atualização do grupo de e-mails e 67 
sobre o SiSU 2020/2. A partir das 15 horas a reunião será aberta aos 68 

membros do Conselho de Graduação. Nessa reunião conjunta 69 
discutiremos ações acadêmicas para o período de isolamento social e 70 

planejamento de retomada das atividades quando as condições sanitárias 71 
permitirem. Ressaltamos que essa discussão conjunta não tem caráter 72 

deliberativo, mas tem por objetivo fomentar reflexões e amadurecimentos sobre 73 
as matérias em questão. A Prof.ª Giani David comunicou aos coordenadores a 74 

respeito da participação dos membros do Conselho de Graduação na reunião. 75 
Após alguns posicionamentos, a presidente encaminhou a participação dos 76 

membros para votação, sendo com 24 (vinte e quatro) votos favoráveis. A 77 
diretora adjunta informou que, após muita discussão com a COPEVE e as 78 

demais diretorias da instituição, ficou decidido que o CEFET não iria aderir ao 79 
SiSU 2020/2. Dentre os argumentos estão: a não conclusão da primeira 80 

chamada e a previsão de matrículas online no edital, o que instituição não possui 81 
– e, por outro lado, a possibilidade de outra forma de ingresso na instituição via 82 
ENEM. O Prof. Anderson Grandi relatou para os demais coordenadores a 83 

situação, em Leopoldina, em que alguns alunos que participaram do vestibular e 84 

não conseguiram participar das chamadas e, consequentemente, as vagas não 85 
foram preenchidas. Visto que o vestibular desse campus é independente, o 86 

professor sugeriu que a lista fosse republicada para contemplar esses alunos 87 
que não conseguiram participar da chamada. A Sra. Marina Conceição disse 88 

que é necessário verificar essa questão com a COPEVE. A Prof.ª Giani David 89 

colocou em votação a participação dos representantes discentes do DCE e do 90 

DA, sendo aprovada com 26 (vinte e seis) votos favoráveis e 1 (um) voto 91 
contrário. A presidente-colocou em discussão a questão do ensino nesse cenário 92 

pandêmico, cancelando ou mantendo o calendário escolar. Em se mantendo o 93 
calendário escolar, a Prof.ª Giani David disse que é preciso pensar em como 94 

esse retorno seria, de forma híbrida ou remota e emergencial, por exemplo. Os 95 
coordenadores apontaram as questões quanto à falta de acesso a meios que 96 

permitiriam professores e alunos a participarem do possível ensino remoto 97 
emergencial. Também apontaram as questões de horários em que essas 98 

possíveis aulas seriam lecionadas e a falta de capacitação para utilização das 99 
ferramentas, quando possível o seu acesso. Os coordenadores também 100 
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ponderaram quanto às dúvidas dos alunos, as quais exigem maior tempo dos 101 

professores para serem sanadas. E ainda, questionaram como se daria o apoio 102 
pedagógico ao aluno e o acompanhamento no processo de aprendizagem. A 103 
Sra. Natália Ferrari falou que tem uma carta assinada pelos alunos que não 104 

desejam o retorno do ensino de forma remoto. A discente também falou sobre 105 

um ofício dos alunos do curso de Engenharia Mecânica favoráveis ao 106 
desenvolvimento de uma plataforma para o retorno ao ensino remoto e da 107 
necessidade de maiores esclarecimentos da instituição. O Prof. José Hissa 108 

recomendou que, em decorrência da situação, a frequência de reuniões 109 

aumentasse, para que o fórum possa discutir e solucionar, na medida do 110 
possível, as questões do ensino remoto emergencial. Finalizadas as inscrições, 111 
a Prof.ª Giani David Silva, agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião 112 

às dezessete horas e cinquenta e sete minutos e eu, Gustavo Paiva Cruz, lavro 113 

a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada pela presidente e 114 
demais membros presentes na reunião.  115 
 116 
Prof.ª Giani David Silva 117 

Diretora-Adjunta de Graduação  118 
 119 
Prof.ª Daniela Cristina Cascine Kupsch  120 

Coordenadora do Curso de Engenharia de Computação – Nova Gameleira 121 

 122 
Prof. Fábio Rocha da Silva  123 

Subcoordenador do Curso de Engenharia de Computação – Nova Gameleira 124 
 125 
Prof. Guilherme de Castro Leiva  126 

Subcoordenador do Curso de Engenharia de Transportes - Nova Suíça 127 

 128 
Prof.ª Ivanilza Felizardo 129 

Coordenadora do Curso de Engenharia Mecânica – Nova Gameleira 130 
 131 
Prof. Jose Leôncio Fonseca de Souza 132 

Subcoordenador do Curso de Engenharia Mecânica – Nova Gameleira 133 

 134 
Prof. José Hissa Ferreira 135 

Coordenador do Curso de Engenharia Elétrica – Nova Gameleira 136 
 137 
Prof.ª Rosilene Nietzsch Dias 138 

Subcoordenadora do Curso de Engenharia Elétrica – Nova Gameleira  139 

 140 
Prof. José de Souza Muniz Júnior 141 

Subcoordenador do Curso de Letras - Nova Suíça 142 
  143 
Prof.ª Sabina Maura Silva  144 

Coordenadora do Programa Especial de Formação Pedagógica de Docentes – 145 
Nova Gameleira 146 

 147 
Prof. Márcio Silva Basílio  148 

Coordenador do Curso de Química Tecnológica – Nova Suíça 149 
 150 
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Prof. Rodrigo Bessa  151 

Subcoordenador do Curso de Design de Moda – Divinópolis 152 
 153 
Prof. Tiago Alves de Oliveira 154 

Coordenador do Curso de Computação - Divinópolis 155 

 156 
Prof. Adilson Mendes Ricardo 157 

Coordenador do Curso de Engenharia de Computação – Timóteo 158 
 159 
Prof.ª Carolina Vieira de Andrade 160 

Coordenadora do Curso de Engenharia Civil – Curvelo 161 
 162 
Prof. Aellington Freire de Araújo 163 

Subcoordenador do Curso de Engenharia Civil – Curvelo 164 

 165 
Prof. Ernane Rodrigues da Silva 166 

Coordenador do Curso de Engenharia de Materiais - Nova Suíça 167 
 168 
Prof. Carlos Eduardo dos Santos  169 

Subcoordenador do Curso de Engenharia de Materiais - Nova Suíça 170 

 171 
Prof.ª Renata Gomes Lanna da Silva  172 

Coordenadora do Curso de Engenharia de Produção Civil – Nova gameleira 173 
 174 
Prof. Lúcio Flávio Santos Patrício 175 

Coordenador do Curso de Engenharia Mecatrônica - Divinópolis 176 

 177 
Prof. Fernando Brandão Rodrigo da Silva 178 

Coordenador do Curso de Engenharia de Minas – Araxá 179 
 180 
Prof. Carlos Frederico Campos de Assis 181 

Coordenador do Curso de Engenharia Metalúrgica - Varginha 182 

 183 
Prof. Daniel Brianezi 184 

Coordenador do Curso de Engenharia Ambiental e Sanitária – Nova Suíça 185 

 186 
Prof.ª Vera de Sales Martins 187 

Coordenadora do Curso de Administração - Araxá 188 
 189 
Prof. Hildor José Seer 190 

Subcoordenador do Curso de Engenharia de Minas - Araxá 191 

 192 
Prof. Rodrigo de Souza e Silva 193 

Coordenador do Curso de Engenharia Elétrica - Nepomuceno 194 
 195 
Prof. Sergio Luiz da Silva Pithan 196 

Coordenador do Curso de Engenharia de Automação Industrial - Araxá 197 

 198 
Prof. Anderson Grandi Pires 199 

Coordenador do Curso de Engenharia de Computação - Leopoldina 200 
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 201 
Prof. Wagner Custódio de Oliveira 202 

Subcoordenador do Curso de Engenharia Mecatrônica - Divinópolis 203 

 204 
Prof. Marcelo Tuller de Oliveira 205 

Subcoordenador do Curso de Engenharia de Transportes – Nova Suíça 206 
 207 
Sra. Marina Conceição Moreira da Silveira 208 

Chefe da Secretaria de Registro e Controle Acadêmico 209 


